
__________________________________________________________________________________

Givav News 

Septembre 2015 

Smart’Glide  < - >  HEVA 
 

La FFVV a décidé de changer de logiciel de création de licences. Il 
nous était promis un logiciel communicant avec les logiciels de 
gestion de club. 

HEVA arrive, et force est de constater que cette communication est 
réduite au strict minimum et va entrainer une régression des 
fonctionnalités au sein de Smart’Glide. Concrètement, les 
associations devront créer les licenciés et les licences dans HEVA, 
puis créer les membres dans Smart’Glide qui va récupérer 
automatiquement quelques informations du licencié mises à 
disposition par HEVA. Par contre nous ne pourrons pas 
comptabiliser automatiquement la licence dans Smart’Gilde 
comme actuellement, les informations fournies par HEVA n’étant 
pas suffisantes. Plusieurs autres fonctionnalités de Smart’Glide 
vont également disparaitre de ce fait. (cf tableau plus bas)  

La mise en place de ce logiciel fédéral va donc augmenter le travail 
administratif dans les 74 clubs utilisateurs de Smart’Glide. 

C’est évidemment un coup dur pour tous ces clubs, et nous nous 
en sommes donc ému auprès de la FFVV, avons demandé que 
soient   établies les mêmes communications entre Smart’Glide et 

 
 



HEVA que celles qui existaient avec le logiciel des licences 
précédent, mais la réponse reçue « aux fins de simplification » ne 
correspond en rien à notre demande et correspond de fait à un 
refus (voir en annexes les échanges entre le GIVAV et la FFVV). 

Depuis 2011, les logiciels du GIVAV et de la FFVV étaient fortement 
interconnectés ce qui permettait d’effectuer dans Smart’Glide 
toutes les opérations prévues dans le logiciel des licences 
(licenciés, licences, bourses, badges, consultation du compte du 
club à la FFVV, statistiques des licences). Ceci a permis une 
diminution notable du travail administratif dans les clubs. 

Le détail du protocole d’échange unidirectionnel d’HEVA (non 
présenté le 3 juin) ne nous a été communiqué que le 16 juillet après 
relance de notre part, et les nombreuses conséquences sur le 
fonctionnement de Smart’Glide nécessitent donc des modifications  
logicielles significatives et couteuses pour l’association Givav et 
donc pour ses membres. 

Concrètement, l’arrivée de HEVA nous amène donc à modifier 
Smart’Glide en deux phases (voir tableau ci-dessous) : 

1 / Pour le 1er Octobre : la version modifiée de Smart’Glide en ligne 
permettra d’assurer la continuité de fonctionnement.  

2/ D’ici la fin de l’année : une nouvelle modification de Smart’Gilde 
permettra de retrouver, de façon bien plus  limitée, certaines 
fonctionnalités actuelles de Smart’Glide.  

 

 
 



De façon pratique, les changements  pour les utilisateurs de 
smart’Glide vont être : 

 

Fonction actuelle de 
Smart’Glide 

Fonction  de Smart’Glide une 
fois HEVA en place 

Création / modification d’un 
licencié depuis Smart’Glide 

Plus possible 

Recherche et récupération des 
données du licencié depuis 

Smart’Glide 
Disponible fin d’année  

Création / modification d’une 
licence avec génération 
automatique d’écritures 

comptables depuis Smart’Glide 

Plus possible 

Consultation d’une licence 
depuis Smart’Glide 

Disponible fin d’année mais 
fonction plus limitée 

qu’actuellement 
Statistiques des licences Plus possible 

Création / modification des 
bourses avec génération 
automatique d’écritures 

comptables 

Plus possible 

Création / modification des 
badges avec génération 
automatique d’écritures 

comptables 

Plus possible 

Consultation détaillée du 
compte du club à la FFVV 

Plus possible 

Consultation de l’échéancier des 
prélèvements 

Plus possible 

 
 



 

 

Nous ne comprenons pas que la Fédération ait développé son 
logiciel en isolation et nous le regrettons fortement pour tous nos 
clubs utilisateurs. En effet, il ne nous a été à aucun moment 
demandé quels étaient les échanges d’information nécessaires au 
fonctionnement optimal de Smart’Glide.  

Nous avons donc renouvelé notre demande à la fédération et,  en 
cas de refus répété ou de lettre morte,  nous solliciterons votre 
soutien. 

 

Pour l’équipe GIVAV, au service des clubs, 

Jean François LOULY, 

Président 

  

 
 



Annexe : échanges de courriers Givav – FFVV 

 

Courriel du président du Givav à la FFVV 
 

Le 21 sept. 2015 à 14:26, jean francois louly <jf.louly@hotmail.fr> a écrit : 
 
Bonjour Luc 
 
Nous avons étudié les protocoles d’échanges du module HEVA concernant les 
prises de licences, et la question qui ressort n’est pas l’adaptation technique 
proprement dite que nous maitrisons bien. 
 
Cependant, nous constatons que la nouvelle proposition HEVA FFVV se résume à 
présent à une simple transmission « unidirectionnelle » des prises de licences et 
que le nouveau système ne permet techniquement plus à partir du 1ER octobre 
2015 d’exploiter les nombreuses fonctionnalités que le GIVAV avait développées 
ces dernières années pour les clubs. 
Tel quel, ce nouvel outil entraînerait donc une forte régression en terme de 
productivité administrative avec un surcroit de saisies et moins d’aides à la 
gestion. 
 
Pour éviter cette situation, nous demandons simplement un rétablissement des 
protocoles d’échanges bilatéraux. Ceci permettra de préserver le travail effectué 
par le GIVAV et toujours attendu par les clubs pour la simplification des processus 
administratifs et la diminution du travail des équipes dirigeantes des associations. 
 
Dans l’attente de ta réponse rapide pour pouvoir faire fonctionner le système 
comme précédemment pour les clubs adhérents. 
 
Cordialement. 
 
JF LOULY 
GIVAV 
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Réponse du directeur de la FFVV 

Subject: Re: API HEVA 
From: luc.guillot@ffvv.org 
 

Date: Mon, 21 Sep 2015 16:55:58 +0200 
To: jf.louly@hotmail.fr 

Bonjour Jean François, 
 
Votre analyse est juste et reflète les principes que nous vous avons détaillés lors de nos 
rencontres du 02 et 03 juin. Nous les avons d'ailleurs repris dans le schéma synoptique des 
outils informatiques fédéraux que nous vous avions présentés à cette occasion et que nous 
avons communiqués à l'ensemble du mouvement. 
 
C'est bien à des fins de simplification et d'aide à la gestion des dirigeants de nos associations 
que nous avons ouvert l'accès à l'outil Heva aux solutions tierces. Pour atteindre ces 
objectifs, le process de souscription de licence s'articulera en 2 étapes avec : 
 

• une saisie de la fiche licencié (pour les nouveaux membres) ou la sélection du licencié 
(pour les personnes déjà enregistrées) puis le choix de son produit Licence dans 
HEVA  

• l'import automatique des données dans l'outil de gestion utilisé grâce à l'API que la 
FFVV a publiée.   

 
Avec cet protocole unidirectionnel simple à déployer, les échanges seront sécurisés et tous les 
clubs pourront éviter les doubles-saisies fastidieuses, quel que soit le programme mis en 
œuvre. 
 
Je reste à ta disposition pour toute information complémentaire et t'adresse mes bien 
cordiales salutations. 
 
---------------- 
Luc GUILLOT 
Directeur FFVV/CNVV 
  

 
 



Dernière réponse du président du Givav à la FFVV 
 
 
From: jf.louly@hotmail.fr 
To: luc.guillot@ffvv.org 
CC: tresoriergivav@gmail.com; pascal.jouannard@esiee.fr 
Subject: RE: API HEVA 
Date: Fri, 25 Sep 2015 19:05:16 +0200 

Bonjour Luc, 

  

Pour faire suite à ton dernier mail, tu nous évoques des principes de « simplification », mais 
là n’est pas du tout la question posée, comme tu le sais. 

  

Nous attendons une réponse technique permettant tout simplement  de rétablir les liens et les 
protocoles d’échanges, qui sont dorénavant coupés, afin de de continuer à exploiter les 
nombreuses fonctionnalités développées par le GIVAV et utilisées par les associations 
membres du GIVAV depuis plusieurs années. 

  

L’objectif général annoncé de « simplification » par HEVA, auquel tout le monde souscrit, ne 
doit cependant pas se traduire par une régression des solutions mises en place par plus de 
50% des associations françaises. Sinon il nous semble qu’il y ait divergence entre les 
annonces du but recherché et les solutions retenues pour y parvenir. 

C’est pourquoi nous renouvelons notre demande de rétablissement des protocoles 
d’échanges  bidirectionnels actuels permettant de concilier atteinte des objectifs, ouverture et 
simplicité. 

Nous te remercions de ta réponse à notre demande précise. 

 Cordialement, 

Jean François Louly 

Président GIVAV 

 
…. 

 
 


